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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Haseldorf (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 17.06.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:43 Uhr 

 Ort, Raum: Sporthalle Haseldorf, Kamperrege, 25489 Haseldorf 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Stefan Biermans BfH   
Herr Wilfried Kahnert BfH   
Herr Dirk Koopmann CDU   
Herr Thomas Körner CDU   
Herr Andreas Langbehn BfH   
Frau Dr. Heike Meyer-Schoppa
 SPD 

  

Frau Dagmar Schmidt CDU   
Herr Uwe Schölermann CDU   
Herr Dr. Frank Schoppa BfH   
Herr Bürgermeister Klaus-Dieter 
Sellmann BfH 

  

Frau Gisela Speer BfH   
Herr Dr. Boris Steuer SPD   

Gäste 
Zuhörer 5   

Protokollführer/-in 
Frau Maren Harnau    

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen Amtsdirektor des Amtes Geest und Marsch Südholst. 
 

Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Helga Millahn CDU    
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 03.06.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 28 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
 



- 2 - 

 

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Die Tagesordnung wird um den dringlichen TOP 25 „Sanierung der Umkleideräume“ 
erweitert. Weiterhin wird die Tagesordnung durch den zusätzlichen TOP 26 „Zweite 
Einwohnerfragestunde“ ergänzt. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.      
Abstimmungsergebnis:  
 
12  Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Ehrung 

  

 3.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 3.1.  Resolution 

  

 3.2.  Feuerwehrfahrzeug 

  

 3.3.  Termin Finanzierungsvereinbarung Kita Elb-Arche 

  

 3.4.  Jahrmarkt in Haseldorf 

  

 3.5.  Breitbandausbau 

  

 3.6.  Herrichtung der Verbindungsstraße 

  

 3.7.  Verkehrssicherheitsproblem Kita / Fa. Plüschau 

  

 3.8.  Feuerwehr Haseldorf; Führerschein Klasse C 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 6.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

 7.  Vorschlag für die Wahl zum Schiedsmann für den Schiedsbezirk Haselau/Haseldorf 
Vorlage: 0357/2021/HaD/BV 

  

 8.  Antrag der Fraktionen Bürger für Haseldorf und SPD Haseldorf-Haselau; hier: Einheits-
buddeln 2021 
Vorlage: 0372/2021/HaD/BV 
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 9.  Antrag der CDU-Fraktion Haseldorf; hier: Hundefreilaufplatz 
Vorlage: 0366/2021/HaD/BV 

  

 10.  Antrag der SPD- und BfH-Fraktionen; hier: Offene Ganztagsschule, Einrichtung einer 
Steuerungsgruppe 
Vorlage: 0367/2021/HaD/BV 

  

 11.  Datenschutzrechtliche Einschätzung Videoüberwachung 
Vorlage: 0356/2021/HaD/BV 

  

 12.  Information zum Sachstand Multifunktionsgebäude 

  

 13.  Information zum Sachstand Erweiterung Feuerwache 

  

 14.  Erstellung einer neuen integrierten Entwicklungsstrategie der AktivRegion Pinneberger 
Marsch und Geest e.V. 
Vorlage: 0373/2021/HaD/BV 

  

 15.  Gewerbegebiet — Sachstand und Beschlussfassung über weiteres Vorgehen 

  

 16.  Verkehrsregelung Achtern Dörp – Sachstand und Beschlussfassung über eventuelle Än-
derungen 

  

 17.  Erweiterung Kindertageseinrichtung Haseldorf 
Vorlage: 0355/2021/HaD/BV 

  

 18.  Kindertagesstätte Elb-Arche : Finanzierungsvereinbarung 
Vorlage: 0354/2021/HaD/BV 

  

 19.  Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2020 
Vorlage: 0365/2021/HaD/BV 

  

 20.  ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche: Haushalt 2021 
Vorlage: 0337/2021/HaD/BV/1 

  

 21.  Kindertagesstätte - Antrag auf Corona-Sonderzahlung 
Vorlage: 0342/2021/HaD/BV/1 

  

 22.  Eingliederung des Amtes Haseldorf; hier: Vereinbarung über den Ausgleich finanzieller 
Interessen 
Vorlage: 0348/2021/HaD/BV 

  

 23.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0352/2021/HaD/BV 

  

 24.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2021 
Vorlage: 0353/2021/HaD/BV 

  

 25.  Sanierung der Umkleideräume 

  

 26.  Zweite Einwohnerfragestunde 

  

 27.  Verschiedenes 
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Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Sellmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 
 

zu 2 Ehrung 
  

Die zu ehrende Person ist zur heutigen Sitzung abwesend, so dass die 
Ehrung nicht stattfinden kann.   
 
 

zu 3 Bericht des Bürgermeisters 
  
zu 3.1 Resolution 
  

Herr Sellmann berichtet, dass sich die Mitglieder des Elbeforums Tideelbe 
gegen die Maßnahme der möglichen Öffnung der Haseldorfer Binnenelbe 
ausgesprochen und die Amtsverwaltung beauftragt haben, eine entspre-
chende Resolution zu schreiben. 
 
 

zu 3.2 Feuerwehrfahrzeug 
  

Herr Sellmann berichtet, dass das neue Feuerwehrfahrzeug der Gemeinde 
Haseldorf Ende August eintreffen soll. Die offizielle Übergabe erfolgt an-
schließend Anfang September.      
 
 

zu 3.3 Termin Finanzierungsvereinbarung Kita Elb-Arche 
  

Herr Sellmann teilt mit, dass am 22.06.2021 ein Termin bezüglich der Fi-
nanzierungsvereinbarung mit der Kita Elb-Arche stattfindet. Nähere Infor-
mationen werden unter TOP 18 mitgeteilt.  
 
 

zu 3.4 Jahrmarkt in Haseldorf 
  

Herr Sellmann freut sich mitteilen zu dürfen, dass der diesjährige Dorf-
jahrmarkt wieder wie gewohnt stattfinden kann.  
 
 

zu 3.5 Breitbandausbau 
  

Der Breitbandausbau in der Gemeinde Haseldorf ist abgeschlossen. Letzte 
Nachrüstarbeiten für die Einwohner*innen, die sich zu einem späteren 
Zeitpunkt für einen Anschluss entschieden haben, finden im Oktober statt.   
 
 



- 5 - 

 

zu 3.6 Herrichtung der Verbindungsstraße 
  

Herr Sellmann freut sich mitteilen zu dürfen, dass der Verbindungsweg 
zwischen der Straße „Kamperrege“ und dem Wirtschaftsweg durch die 
Firma Spielhagen unentgeltlich wiederhergerichtet wurde und spricht dafür 
seinen Dank aus.  
 

zu 3.7 Verkehrssicherheitsproblem Kita / Fa. Plüschau 
  

Derzeit besteht ein Problem mit der Verkehrssicherheit vor dem Grund-
stück der Firma Plüschau. Große LKWs müssen zum Be- und Entladen 
direkt auf der Straße halten. Die Sicherheit der übrigen Verkehrsteilnehmer 
wird dadurch gefährdet. Die Firma Plüschau ist dabei, den Grünstreifen vor 
dem Grundstück vom Land zu erwerben, damit die Ladezone entspre-
chend verlegt und der Verkehr ungestört fließen kann.    
 

zu 3.8 Feuerwehr Haseldorf; Führerschein Klasse C 
  

Herr Sellmann teilt mit, dass, in Absprache mit dem Wehrführer, weiterhin 
die Führerscheinprüfung „Klasse C“ der Feuerwehrleute durch die Ge-
meinde Haseldorf gefördert wird.  
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner erkundigt sich, ob es bereits Ergebnisse zur Wohnraum-
strategie in Haseldorf gibt. Herr Kahnert antwortet, dass es bereits Ge-
spräche mit dem Planungsbüro gegeben hat. Aus den Ergebnissen der 
ersten Umfrage hat sich ergeben, dass das größte Interesse bei Bau-
grundstücken in der Größenordnung von 600 m² liegt. Auch Mehrgenerati-
onshäuser sowie seniorengerechtes Wohnen werden favorisiert. Herr 
Kahnert prognostiziert, dass weitere Ergebnisse im September vorliegen 
werden. 
 

zu 5 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Mit Schreiben vom 16.06.2021 beantragt der Gemeindevertreter, Herr 
Wilfried Kahnert, folgende Änderungen der Niederschrift zur Sitzung der 
Gemeindevertretung am 18.03.2021: 
 

- TOP 2: Daniel Kullig bittet die CDU-Fraktion durch die Teilnahme an 
Schulverbandssitzungen vom Stimmrecht für die Gemeinde Hasel-
dorf Gebrauch zu machen.  
 

- TOP 14: Der Bauausschuss wird beauftragt, den Vorschlag „Stopp-
schild in Verbindung mit einer Haltelinie“ zu prüfen.  
 
Der Bauausschuss wird beauftragt, als Lösung zusätzliche Park-
plätze hinsichtlich Machbarkeit und Eigentumsverhältnisse zu prü-
fen. 
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Die Gemeindevertretung bildet eine Arbeitsgruppe zur Erarbeitung 
einer mittel- und langfristigen Lösung mit ggf. professioneller Hilfe, 
Beratung durch einen Dorfentwicklungsbeauftragten oder durch die 
Öffentlichkeit.  

 
 Beschluss: 

Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag auf Änderung der Nieder-
schrift zu.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Enthaltung: 1   
  

 
zu 6 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 

Sitzung 
  

Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung 
gefasst.  
 

zu 7 Vorschlag für die Wahl zum Schiedsmann für den Schiedsbezirk Ha-
selau/Haseldorf 
Vorlage: 0357/2021/HaD/BV 

  
Herr Sellmann erläutert die Beschlussvorlage. Nachdem es keine Wort-
meldungen gibt, bittet er um Abstimmung.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Haseldorf schlägt dem Amtsausschuss vor, Herrn 
Gunter Küchler aus Haselau, Achtern Schranken 16, erneut zum 
Schiedsmann für den Schiedsbezirk Haselau/Haseldorf zu wählen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  

 
zu 8 Antrag der Fraktionen Bürger für Haseldorf und SPD Haseldorf-

Haselau; hier: Einheitsbuddeln 2021 
Vorlage: 0372/2021/HaD/BV 

  
Herr Dr. Schoppa erläutert den gemeinsamen Antrag der BfH- und SPD-
Fraktion. Alle Gemeindevertreter sind sich darüber einig, sich am Einheits-
buddeln zu beteiligen.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, sich aktiv an der bundesweiten Initia-
tive „Einheitsbuddeln“ zu beteiligen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
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zu 9 Antrag der CDU-Fraktion Haseldorf; hier: Hundefreilaufplatz 
Vorlage: 0366/2021/HaD/BV 

  
Frau Schmidt erläutert den Antrag der CDU-Fraktion: Sie wurde von ver-
schiedenen Hundebesitzern auf die Bereitstellung eines Hundefreilaufplat-
zes in Haseldorf angesprochen. In diesem Zuge unterbreitet sie den Vor-
schlag, die jetzige Blühwiese dafür zu nutzen. Herr Schölermann bekräftigt 
den Vorschlag und fügt hinzu, dass es bereits eine mündliche Vereinba-
rung unter den Gemeindevertretern gegeben hat, die Blühwiese künftig 
anderweitig zu nutzen. Herr Biermans gibt zu bedenken, dass im Vorfeld 
viele Fragen geklärt werden müssten. Bereits im SKSU-Ausschuss wurde 
darüber beraten, ob hierfür ein entsprechender Verein gegründet und die 
Gemeinde nur unterstützend tätig werden könnte. Herr Dr. Steuer beleuch-
tet den finanziellen Aspekt: Die Gemeinde hätte diesen Freilaufplatz ein-
zuzäunen und auch die Kosten der laufenden Unterhaltung wären nicht 
unerheblich. Er appelliert an dieser Stelle deutlich an das Engagement der 
Einwohner*innen und würde ebenfalls die Gründung eines Vereins begrü-
ßen. Herr Dr. Schoppa untermauert die eben genannten Gründe, indem er 
auf den Wildschutz hinweist. Gerade in der Brut- und Setzzeit benötigen 
die Wildtiere einen besonderen Schutz – ein uneingezäuntes Grundstück, 
welches für freilaufende Hunde gedacht ist, würde hier nicht den ge-
wünschten Erfolg erzielen. Sollte dieses Vorhaben in die Tat umgesetzt 
werden, braucht es eine ordentliche Struktur. Weiterhin stellt Herr Dr. 
Schoppa sich die Frage, wie die Gemeinde Hetlingen die Angelegenheit 
regelt. Frau Schmidt berichtet aus dem SKSU-Ausschuss, dass die Grün-
dung eines Vereines wünschenswert wäre und die Gemeinde dabei unter-
stützend tätig wird. Der Ausschuss war sich darüber einig, dass bei einer 
Vereinsgründung dem Ausschuss ein Konzept vorgelegt werden solle.  
 
 
Herr Schölermann stellt folgenden Antrag:  
Die Gemeindevertretung beschließt, die Hundebesitzer der Gemeinde Ha-
seldorf zu einer Informationsveranstaltung bezüglich der Errichtung eines 
Hundefreilaufplatzes einzuladen. Ziel der Veranstaltung soll sein, das tat-
sächliche Interesse der Einwohner an einem Hundefreilaufplatz in der 
Gemeinde festzustellen. 
 
 
Vor der Abstimmung gibt Herr Körner zu bedenken, dass die Hundehalter 
aktuell in die Feldmark spazieren und dort ihre Hunde von der Leine las-
sen. Ein entsprechender Freilaufplatz wäre somit zum Schutz der Hunde 
und der Wildtiere vom Vorteil.  
 
Frau Dr. Meyer-Schoppa schlägt vor, keine Infoveranstaltung durchzufüh-
ren, sondern die Einwohner zur nächsten Sitzung des SKSU-Ausschusses 
einzuladen und das Vorhaben dort vorzustellen.  
 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, bittet Herr Sell-
mann um Abstimmung des Antrages von Herrn Schölermann.      
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 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Hundebesitzer der Gemeinde Ha-
seldorf zu einer Informationsveranstaltung bezüglich der Errichtung eines 
Hundefreilaufplatzes einzuladen. Ziel der Veranstaltung soll sein, das tat-
sächliche Interesse der Einwohner an einem Hundefreilaufplatz in der 
Gemeinde festzustellen. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 1  Enthaltung: 3   
  

 
zu 10 Antrag der SPD- und BfH-Fraktionen; hier: Offene Ganztagsschule, 

Einrichtung einer Steuerungsgruppe 
Vorlage: 0367/2021/HaD/BV 

  
Herr Sellmann erläutert den Antrag auf Einrichtung einer Steuerungsgrup-
pe zur Unterstützung bei der Erstellung eines Gesamt-Konzeptes zur Ein-
führung einer Offenen Ganztagsschule für die Grundschule Haseldorfer 
Marsch.  
Herr Schölermann hinterfragt das Inkrafttreten der Pflicht des Offenen 
Ganztages. Herr Sellmann antwortet, dass die Einführung bereits jetzt er-
folgen darf, die Pflicht jedoch erst im Jahr 2025 eintritt. Ergänzend führt er 
aus, dass die Einführung eines Ganztagsangebotes unabhängig vom Bau 
des Multifunktionsgebäudes ist. Mit den Planungen des Offenen Ganzta-
ges sollte jetzt schon begonnen werden. Frau Schmidt berichtet aus dem 
SKSU-Ausschuss, dass empfohlen wurde, die Beratung in den nächsten 
Schulausschuss der Grundschule Haseldorfer Marsch im Amt Geest und 
Marsch Südholstein aufzunehmen. Frau Austinat nimmt diesbezüglich 
Kontakt mit der Gemeinde Haselau auf. Frau Dr. Meyer-Schoppa bean-
standet die Aussage von Herrn Sellmann, dass die Einführung eines 
Ganztagsangebotes unabhängig vom Bau des Multifunktionsgebäudes ist 
– erst nachdem das Angebot des Offenen Ganztages feststeht, können die 
Räumlichkeiten explizit geplant werden. Herr Dr. Steuer verdeutlicht den 
Antrag der BfH- und SPD-Fraktion: Die Einrichtung der Steuerungsgruppe 
soll zum Ziel haben, den Prozess der Umstellung auf eine Offene Ganz-
tagsschule von Anfang an aktiv unter Einbeziehung der betroffenen Per-
sonen, insbesondere der Kinder und Eltern, zu unterstützen und zukunfts-
orientierte Lösungen mit hoher Qualität sicherzustellen. Es geht somit 
hauptsächlich um die Beteiligung der Einwohnerinnen und Einwohner, 
welche zu diesem Ganztagsangebot z.B. durch Angebot verschiedener 
AGs (Koch-AG, Heimwerker-AG, …) beitragen können.   
 
Nach einer regen Diskussion verweist Herr Jürgensen auf die Rechtslage 
und erinnert daran, dass es sich bei der Grundschule Haseldorfer Marsch 
um eine Amtsschule handelt. Er empfiehlt der Gemeindevertretung folgen-
den Beschlussvorschlag:  
Die Gemeindevertretung bittet den Schulausschuss des Amtes Geest und 
Marsch Südholstein um Einrichtung einer Steuerungsgruppe zur Unter-
stützung bei der Erstellung eines Gesamt-Konzeptes zur Einführung einer 
Offenen Ganztagsschule für die Grundschule Haseldorfer Marsch. 
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Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen dazu gibt, bittet Herr Sell-
mann um Abstimmung.     
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung bittet den Schulausschuss des Amtes Geest und 
Marsch Südholstein um Einrichtung einer Steuerungsgruppe zur Unter-
stützung bei der Erstellung eines Gesamt-Konzeptes zur Einführung einer 
Offenen Ganztagsschule für die Grundschule Haseldorfer Marsch.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  

 
zu 11 Datenschutzrechtliche Einschätzung Videoüberwachung 

Vorlage: 0356/2021/HaD/BV 
  

Herr Sellmann erläutert die datenschutzrechtliche Einschätzung der Da-
tenschutzbeauftragten des Amtes Geest und Marsch Südholstein. Daraus 
ergibt sich, dass eine Videoüberwachung als letztes Mittel geplant werden 
und in Zusammenarbeit aller Verantwortlichen unter Einbeziehung der be-
teiligten Personen zum Tragen kommen sollte. Frau Dr. Meyer-Schoppa 
erkundigt sich, ob es zwischenzeitlich Vorfälle von Vandalismus gegeben 
hat. Dies wird durch Herrn Sellmann verneint.       
 
 

zu 12 Information zum Sachstand Multifunktionsgebäude 
  

Herr Sellmann berichtet, dass es ein Treffen mit der Lenkungsgruppe, der 
Verwaltung sowie der Architekten gegeben hat, bei dem das Multifunkti-
onsgebäude in Horst besichtigt wurde. Nachdem die Architekten die Er-
gebnisse der Besichtigung zusammengefasst und diese in der Lenkungs-
gruppe beraten wurden, wird eine erneute Beratung in den Gremien der 
nächsten Sitzungsperiode erfolgen. Herr Schölermann weist darauf hin, 
dass die endgültige Beschlussfassung im Ausschuss des Amtes erfolgt.  
 
Herr Schölermann stellt folgenden Antrag: 
Die Lenkungsgruppe hat zunächst den genauen Bedarf der geplanten Mul-
tifunktionsräume zu ermitteln, abgegrenzt zwischen dem schulischen und 
dem sportlichen Bedarf. Anschließend ist der darüberhinausgehende Be-
darf zu ermitteln.  
 
Herr Dr. Steuer versichert Herrn Schölermann, dass die Lenkungsgruppe 
bereits jeglichen Bedarf ermittelt und dass angestrebt wird, alle Wünsche 
der Beteiligten zu berücksichtigen. Nach einer regen Diskussion über den 
oben genannten Antrag und die Tätigkeit der Lenkungsgruppe, zieht Herr 
Schölermann seinen Antrag zurück. 
 
Zur nächsten Sitzung des Bauausschusses der Gemeinde Haseldorf soll 
Herr Dreßler eingeladen werden, um über den aktuellen Sachstand des 
Multifunktionsgebäudes zu berichten.   
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zu 13 Information zum Sachstand Erweiterung Feuerwache 
 Herr Sellmann verliest einen Sachstandsbericht über die Erweiterung der 

Feuerwache von Herrn Dreßler. Der Sachstandsbericht wird zu Protokoll-
anlage 1.   
 
 

zu 14 Erstellung einer neuen integrierten Entwicklungsstrategie der Aktiv-
Region Pinneberger Marsch und Geest e.V. 
Vorlage: 0373/2021/HaD/BV 

 Herr Dr. Schoppa erläutert die Beschlussvorlage. Er betont, dass die Ak-
tivRegion das entscheidende Förderinstrument für den ländlichen Raum ist 
und bittet die Anwesenden für die Beitragsleistung in Höhe von 368,40 € 
der Gemeinde Haseldorf zu stimmen, um die neue integrierte Entwick-
lungsstrategie der AktivRegion auf den Weg zu bringen.  
 
Gleichzeitig verkündet Herr Dr. Schoppa seine Kandidatur für den Vor-
stand der AktivRegion.  
 
Nachdem es keine Rückfragen gibt, bittet Herr Sellmann um Abstimmung.    
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, eine allgemeine Absichtserklärung zur 
Teilnahme an der neuen Förderperiode ab 2023 abzugeben. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, einen Kofinanzierungsbeitrag zur Er-
stellung der neuen integrierten Entwicklungsstrategie der AktivRegion Pin-
neberger Marsch und Geest e.V. in Höhe von 0,20 €/Einwohner (entspricht 
368,40 €) zu leisten.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  
zu 15 Gewerbegebiet — Sachstand und Beschlussfassung über weiteres 

Vorgehen 
 Herr Sellmann berichtet aus den Sitzungen des Bau- und Finanzaus-

schusses: 
Es wurde ermittelt, welche Fläche sich für ein mögliches Gewerbegebiet in 
Haseldorf eignen und von der Landesplanung genehmigt werden könnte. 
Gleichzeitig wurde der Grundstückskaufpreis der favorisierten Fläche of-
fengelegt und beraten. Der Gemeindevertretung wurde anschließend emp-
fohlen, einen Vorvertrag mit dem entsprechenden Flächeneigentümer zu 
schließen. Die Verwaltung wurde beauftragt einen Vertrag vorzubereiten.  
 
 
Herr Schölermann äußert seinen Unmut darüber, dass der Vorvertrag zur 
heutigen Sitzung nicht vorliegt. Er schlägt vor, das Gespräch mit den Ge-
werbetreibenden zu suchen und in explizite Preisverhandlungen einzustei-
gen. Herr Dr. Steuer entgegnet, dass bereits alle Gewerbetreibenden in 
der Gemeinde diesbezüglich angeschrieben und in der Sitzung des Bau-
ausschusses bereits über die Grundstückspreise der erschlossenen Ge-



- 11 - 

 

werbegrundstücke beraten wurde. Dort wurde sich die Frage gestellt, ob 
ein kostengünstiger Verkauf dieser Grundstücke, aufgrund der hohen Er-
werbskosten der Gewerbefläche durch die Gemeinde, überhaupt möglich 
wäre. Herr Langbehn gibt nochmals zu bedenken, dass es keine Sicher-
heit über einen Abschluss der Grundstückskaufverträge mit Gewerbetrei-
benden gibt und damit kein Finanzausgleich gesichert werden kann. 
 
Nach einer regen Diskussion empfiehlt Herr Jürgensen der Gemeindever-
tretung folgenden Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Bürgermeister zu ermächtigen, 
einen Kaufvertrag mit einer auflösenden Bedingung mit dem Flächenei-
gentümer zu schließen. Die auflösende Bedingung regelt, dass der Kauf-
vertrag nur zustande kommt, wenn das Gewerbegebiet verwirklicht werden 
kann. Gleichzeitig ist der Kaufvertrag allen Mandatsträgern weiterzuleiten 
und in den nächsten Sitzungen der Gremien zu beraten. 
 
Nachdem es hierzu keine Wortmeldungen gibt, bittet Herr Sellmann um 
Abstimmung.    
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Bürgermeister zu ermächtigen, 
einen Kaufvertrag mit einer auflösenden Bedingung mit dem Flächenei-
gentümer zu schließen. Die auflösende Bedingung regelt, dass der Kauf-
vertrag nur zustande kommt, wenn das Gewerbegebiet verwirklicht werden 
kann. Gleichzeitig ist der Kaufvertrag allen Mandatsträgern weiterzuleiten 
und in den nächsten Sitzungen der Gremien zu beraten. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  
zu 16 Verkehrsregelung Achtern Dörp – Sachstand und Beschlussfassung 

über eventuelle Änderungen 
 Herr Kahnert berichtet aus der Sitzung des Bauausschusses: Die Ver-

kehrssituation an der Stöpe zum Hafen ist katastrophal. Immer wieder 
kommt es, aufgrund der engen Durchfahrt, zu immensen Rückstaus in die 
Straße „Achtern Dörp“. Um hier Abhilfe zu schaffen, wurden verschiedene 
Lösungsansätze im Bauausschuss beraten: Unter anderem wurde vorge-
schlagen, dass an der Stöpe anstelle der „Vorfahrt achten-Beschilderung“ 
besser „Stop-Schilder“ in Verbindung mit Haltelinien auf der Straße einge-
richtet werden sollten. Ferner wurde vorgeschlagen, testweise drei Ampeln 
im Bereich der Stöpe aufzustellen.    

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, 

1. einen Antrag auf Aufstellung von Stop-Schildern und Anbringung 
von Haltelinien an der Stöpe beim Kreis Pinneberg zu stellen und 

2. einen Ortstermin zur Abstimmung weiterer Maßnahmen (testweise 
Aufstellung von Ampeln) mit dem Kreis Pinneberg zu vereinbaren. 

 
 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
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zu 17 Erweiterung Kindertageseinrichtung Haseldorf 
Vorlage: 0355/2021/HaD/BV 
 

 Zurzeit besuchen 110 Kinder die Einrichtung. Nach jetzigem Planungs-
stand müssen in der Erweiterung mind. 40 Plätze geschaffen werden. Da 
im Altbau eine Krippengruppe aus dem Container untergebracht werden 
soll, muss eine Elementargruppe in den Neubau wechseln. Eine weitere 
Elementargruppe muss vom Alt- in den Neubau wechseln, um den erwei-
terten Raumbedarf für Mitarbeiter*innen- und Funktions-Räume decken zu 
können. Ein dritter Gruppenraum soll die maximale Belegung mit 130 Kin-
dern ermöglichen. Um flexibel mit wechselnden Bedarfen umgehen zu 
können, sollen die neuen Gruppenräume sowohl als Elementar-, Krippen- 
oder Familiengruppen-Räume nutzbar sein. Der Erweiterungsbau schafft 
also maximal 60 Betreuungsplätze, während im Altbau 3 Krippengruppen a 
10 Kinder gesamt 30 Kinder und 2 Elementargruppen a 20 gesamt 40 Kin-
der verbleiben. 
30+40= 70 Altbau 
20+20+20= 60 Erweiterung 
60+70= 130 Maximalbelegung  
 
Frau Dr. Meyer-Schoppa erläutert den Hintergrund der Erweiterung des 
Gebäudes: Aufgrund des akuten Platzmangels in Kita und Betreuungs-
klasse wurden zunächst provisorische Container genehmigt. Diese Ge-
nehmigung konnte bis zu dreimal verlängert werden, sofern der Wille einer 
anderweitigen Abhilfe erkennbar war.  
Die Machbarkeitsstudie hat ergeben, dass die Kita-Erweiterung absolute 
Priorität besitzen muss, weil erst nach erfolgreicher Kita-Erweiterung mit 
Abriss Turnhalle und sonstigen Bau-Maßnahmen begonnen werden kann. 
Betrieb von Kita, Schule und Betreuungsklasse müssen während aller 
Bauabschnitte gewährleistet sein. 
Frau Dr. Meyer-Schoppa betont, dass die Vertreter*innen beider Gemein-
den aller in den jeweiligen Gemeinderäten vertretenen Fraktionen sowie 
die Vertreter*innen der Kita Elbarche (sprich die Planungsgruppe) ohne 
Ausnahme dem Entwurf zugestimmt haben. 
Diese bemerkenswerte Einstimmigkeit basiert nach ihrer Einschätzung 
nicht zuletzt darauf, dass die Wünsche aller Beteiligten berücksichtigt wer-
den konnten. 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Planung des Entwurfes, auf 
Grundlage der anerkannten Betreuungsplätze, weitergeführt wird.   
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
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zu 18 Kindertagesstätte Elb-Arche : Finanzierungsvereinbarung 
Vorlage: 0354/2021/HaD/BV 

  
Herr Dr. Steuer berichtet aus der Sitzung des Finanzausschusses und von 
den empfohlenen Änderungen der Finanzierungsvereinbarung. Im Finanz-
ausschuss wurde z.B. vorgeschlagen, weiterhin 2 Mitglieder je Standort-
gemeinde zu entsenden.  
 
Am 22. Juni 2021 wird es diesbezüglich ein Treffen, unter anderem mit 
den Vertretern der Gemeinde Haselau, geben, um sich über die Änderun-
gen der Finanzierungsvereinbarung auszutauschen.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem vorliegenden Entwurf der Finan-
zierungsvereinbarung zwischen dem ev.-luth. Kita-Werk Hamburg-
West/Südholstein und den Gemeinden Haseldorf und Haselau nicht zuzu-
stimmen.   
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  

 
zu 19 Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2020 

Vorlage: 0365/2021/HaD/BV 
  

Herr Dr. Steuer erläutert die Jahresrechnung 2020 der Kindertagesstätte 
Elb-Arche. Da es keine Wortmeldungen dazu gibt, bittet Herr Sellmann um 
Abstimmung.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Jahresrechnung 2020 der Kinder-
tagesstätte Elb-Arche anzuerkennen. Das anteilige Guthaben von 
7.143,62 € ist mit der nächsten Rate zu verrechnen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  

 
zu 20 ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche: Haushalt 2021 

Vorlage: 0337/2021/HaD/BV/1 
  

Herr Dr. Steuer erläutert den Haushalt 2021 der ev.-luth. Kindertagesstätte 
Elb-Arche. Nachdem es auch hierzu keine Wortmeldungen gibt, bittet Herr 
Sellmann um Abstimmung.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den vorgelegten Haushalt 2021 vor-
behaltlich möglicher Anpassungen durch die Regelung in der Finanzie-
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rungsvereinbarung, anzuerkennen. Für den Betrieb wird ein anteiliger Zu-
schuss von höchstens 602.979,30 € gewährt. Die erforderlichen Mittel sind 
im Haushalt bereit zu stellen.   
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  

 
 
 
 

zu 21 Kindertagesstätte - Antrag auf Corona-Sonderzahlung 
Vorlage: 0342/2021/HaD/BV/1 

  
Frau Schmidt erläutert die Beschlussvorlage und berichtet aus der Sitzung 
des SKSU-Ausschusses. Tariflich sind die Mitarbeiter der Kirche nicht 
schlechter gestellt und von der Gemeinde Haselau wurde die Zahlung be-
reits abgelehnt.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Kosten der Zahlung einer Corona-
Sonderzahlung an die Mitarbeiter/Innen der Kindertagesstätte Elb-Arche in 
Haseldorf nicht zu übernehmen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  

 
zu 22 Eingliederung des Amtes Haseldorf; hier: Vereinbarung über den 

Ausgleich finanzieller Interessen 
Vorlage: 0348/2021/HaD/BV 

  
Dr. Steuer erläutert die Beschlussvorlage und berichtet aus dem Finanz-
ausschuss. Nachdem es hierzu keine Wortmeldungen gibt, bittet Herr 
Sellmann um Abstimmung.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem Vorschlag zum Ausgleich finan-
zieller Interessen im Rahmen der Eingliederung des Amtes Haseldorf zu-
zustimmen. Der Bürgermeister wird ermächtigt, die vorliegende Vereinba-
rung zu unterzeichnen. Die erforderlichen Mittel werden im Rahmen der 
Nachtragshaushaltsplanung 2021 zur Verfügung gestellt.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  
zu 23 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2020 

Vorlage: 0352/2021/HaD/BV 
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Herr Dr. Steuer erläutert die Beschlussvorlage.   
 

 Beschluss: 
Die gemäß der der Beschlussvorlage beigefügten Zusammenstellung der 
im Haushaltsjahr 2020 geleisteten über- und außerplanmäßigen Aufwen-
dungen und Auszahlungen der Gemeinde Haseldorf werden zur Kenntnis 
genommen. Die Gemeindevertretung beschließt, die genehmigungspflich-
tigen Haushaltsüberschreitungen zu genehmigen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  
zu 24 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2021 

Vorlage: 0353/2021/HaD/BV 
  

Herr Dr. Steuer erläutert die Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 
2021.   
 

 Beschluss: 
Die gemäß der der Beschlussvorlage beigefügten Zusammenstellung der 
im Haushaltsjahr 2021 geleisteten über- und außerplanmäßigen Aufwen-
dungen und Auszahlungen der Gemeinde Haseldorf werden zur Kenntnis 
genommen. Die Gemeindevertretung beschließt, die genehmigungspflich-
tigen Haushaltsüberschreitungen zu genehmigen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  

 
zu 25 Sanierung der Umkleideräume 
  

Herr Dr. Steuer erläutert die Aufnahme des dringlichen Tagesordnungs-
punktes „Sanierung der Umkleideräume“: Die Umkleideräume des 
Schlossparkstadiums sind mit starkem Schimmel befallen. Gemeinsam mit 
dem TVH sollen die Räumlichkeiten saniert, das Problem behoben und 
damit die Gesundheit der Nutzer aufrechterhalten werden. Neben erforder-
lichen Malerarbeiten sollen auch die Fenster der Räumlichkeiten erneuert 
werden, wofür bereits ein Kostenvoranschlag vorliegt. Die Wandfarbe wird 
von dem Malereibetrieb G. + D. Koopmann GmbH kostenfrei zur Verfü-
gung gestellt, wofür dem anwesenden Herrn Koopmann großer Dank aus-
gesprochen wird. Herr Schölermann macht darauf aufmerksam, dass in 
diesem Zuge auch die Belüftung der Räumlichkeiten instandgesetzt wer-
den muss, damit dieses Problem in Zukunft nicht mehr auftritt.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Umkleideräume in der Sporthalle 
des Schlossparkstadiums zu sanieren. Gleichzeitig soll die dortige Belüf-
tung instandgesetzt und dem erneuten Schimmelbefall vorgebeugt wer-
den. Für dieses Vorhaben werden Mittel in Höhe von 8.000,00 € von der 
Gemeinde zur Verfügung gestellt.   
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 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 12   
  

 
zu 26 Zweite Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner erkundigt sich, ob bei dem Neubau der Kindertagesstätte 
eine Teeküche eingeplant wurde. Herr Sellmann antwortet, dass die 
Räumlichkeiten umstrukturiert werden. Eine Teeküche wird es geben, al-
lerdings wird diese sich im alten Gebäude befinden.  
 
Ein weiterer Einwohner erkundigt sich über die Baumpflege der kommuna-
len Bäume. Herr Sellmann antwortet, dass diese durch den Bauhof geprüft 
und beschnitten werden. Für das Jahr 2021 sind diese Arbeiten bereits 
abgeschlossen.   
 
 

zu 27 Verschiedenes 
  

Herr Schölermann bittet Herrn Dr. Steuer den Antrag der SPD-Fraktion 
über die Aufstellung „Smarter Bänke“ nochmals auszuführen.  
Herr Dr. Steuer erläutert, dass hierzu in den nichtöffentlichen Sitzungstei-
len der Ausschüsse beraten wurde und verweist auf den heutigen TOP 
28.3 der Tagesordnung.   
 
 
 
Herr Bürgermeister Sellmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 
21.16 Uhr.  
    
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.01.2022 

 

 
   

gez. Klaus-Dieter Sellmann 
 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Maren Harnau 
Protokollführerin 
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